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Cristina Almeida, abogada y ex 
diputada de IU

COMO DEJAR DE 
FUMAR

La popular abogada Cristina 
Almeida, muy conocida por su etapa 
política desde Izquierda Unida, que ha 
participado los pasados días en Tole
do en una de las mesas redondas orga
nizadas en el Primer Symposium In
ternacional sobre Mujer y Tabaco 
(ISOWAT) ha opinado que, estudian
do todos los datos del preámbulo de la 
Ley que regula el tabaco, que ha apro
bado el Congreso, “habría que prohi
bir la publicidad del tabaco, no el con
trol del consumo”,

Almeida considera que “mientras 
las compañías tabaqueras están ahí, ha
bría que meterse con ellas, no con los 
pobres fumadores”. Además, se reco
noció fumadora de tabaco negro “por
que se llevaba y porque era más fuer
te”, aunque “después sólo fumaba 
cuando me deprimía, pero dejé de de
primirme y también de fumar”. Bien.
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E S C A S T I L L A

Gaspar Llamazares, coordinador 
general de Izquieda Unida.

COMUNIDADES Y 
BATALLA CAMPAL

El coordinador general de Izquierda 
Unida (IU), Gaspar Llamazares, que 
ofreció la pasada semana una confe
rencia sobre Federalismo cívico con 
motivo de los actos de conmemora
ción del 125 aniversario del Ateneo 
Albacetense, acusó al PP de haber crea
do una verdadera “batalla campal” en
tre comunidades a cuenta del Estatuto 
de Cataluña asegurando que la pro
puesta catalana “no es disgregadora, 
sino una propuesta para convivir”.

Además, Llmazares culpó a la “de
recha” de llevar a cabo una estrategia 
de desestabilización antidemocrática y 
de no haber reconocido aún el resulta
do electoral, intentado deslegitimar las 
propuestas del Gobierno y de la iz
quierda “atribuyendo a la propuesta 
del Estatuto de Cataluña o a la reforma 
educativa un carácter de inconstitucio- 
nalidad”. Y dijo más, pero...

José Bono Martínez, ministro de 
Defensa

TIRAR LA PIEDRA Y 
ESCONDER LA MANO

El ministro de Defensa, José Bono, 
ha roto su silencio sobre el incendio de 
Guadalajara, declarando que “se han 
sembrado demasiadas sospechas irres
ponsables por algunos jefes del PP que 
no soportan estar fuera del Gobierno”, 
y que “han llegado a decir que se les 
dejó morir”, por lo que pide qué “Dios 
les perdone”.

El ministro afirma que tampoco le 
sorprendieron los abucheos de algu
nas personas cuando se dirigía al fune
ral por las víctimas, asegurando que 
no eran vecinos, y que algunos diri
gentes del PP “llevaron dos autobuses 
de derechistas madrileños” a la puerta 
de la iglesia para que hicieran "la peor 
política, que es la de usar los senti
mientos ajenos en provecho propio”.

Y es que, últimamente, estos chi
quitos están muy activos. Y hay quien 
tira la piedra y esconde la mano.

LA ENCUESTA
Una amplia mayoría de castellano-manchegos votaría en estos 
momentos al PSOE para el Gobierno de Castilla-La Mancha
Más de treinta puntos separan en intención en la que preguntábamos a los lectores lo si-
de voto al PSOE del PP en nuestra región, guiente: ¿A quién votaría en el caso de cele-
según refleja la encuesta que esta semana he- brarse elecciones para el Gobierno de Castilla-
mos realizado en cuademosmánche gos.com. La Mancha?

La participación ha alcanzado el número 
de 282 participantes, de los que el 67% o 
lo que es lo mismo 191 respuestas dan

al PSOE como preferido. Por contra, tan 
sólo el 32%, un total de 91 participantes 
prefieren al PP.

E D I T O R I A L
Un quinquenio de obras

Con una inversión que supera los 10.000 millones de 
euros, de los que 1.500 millones serán aportados por 
Castilla-La Mancha, los Gobiernos central y regional 
se disponen a construir 2.790 kilómetros de autovías 
y autopistas y 1.000 kilómetros de AVE en el quinque
nio 2005-2010 en Castilla-La Mancha, compromiso que 
quedó reflejado en un protocolo firmado la pasada 
semana en Toledo por la ministra de Fomento, Mag
dalena Álvarez y el presidente regional, José María 
Barreda, como garantía ante la sociedad de la realiza
ción de las obras incluidas en el Plan Estratégico de 
Infraestructuras del Transporte (PEIT).
Este compromiso viene avalado, según manifestó la 
ministra, por el hecho de que algunos de los proyec
tos presentados ya tienen el respaldo de los Presu
puestos Generales del Estado (PGE), lo que motiva 
que Castilla-La Mancha, con un crecimiento del 16,38 
por ciento en los PGE de 2006 con respecto al ejerci
cio anterior, sea la sexta región que más crece en las 
Cuentas del Estado.
Efectivamente, los PGE reflejan partidas para nuevos 
tramos de la Autovía de Castilla-La Mancha (A-40) o la 
de Extremadura-Levante, mientras que por parte de 
Castilla-La Mancha está a punto de inaugurarse la 
Autovía de los Viñedos que une Toledo con Albacete. 
Por lo que respecta al AVE, está a punto de entrar en 
servicio la línea Madrid-Toledo y se continúan ejecu
tando tramos del corredor Madrid-Cuenca-Albacete 
dentro de la línea Madrid-Levante.
Por todo ello, no es exagerado que se considere la 
firma de este protocolo como de “un hito” que “mar
cará un antes

“No me maravillaría de 
nada deso; porque, si 
bien te acuerdas, la otra 
vez que aquí estuvimos 
te dije yo que todo cuanto 
aquí sucedía eran cosas 
de encantamiento, y  no 
sería mucho que ahora 
fuese lo mesmo".

José María Barreda

y un des
pués” en el 
devenir de 
C astilla - 
La Man- 
c h a .
N o s o 
tros tam
bién lo 
pensamos así.
Tan sólo un período 
de tiempo de cinco años 
podrá decir si nos equivo
camos o no.

E L  P U N T O BLANCA CALVO <•'

Desde hace unos años, los bibliotecarios y bibliotecarias españoles 
celebramos (aunque soy consejera de Cultura sigo sintiéndome bi- 
bliotecaria) el 24 de octubre el Día de la Biblioteca.

Las bibliotecas son, para mí, estrellas que iluminan todo a su 
alrededor. Cada uno de los documentos que las forman contiene un 
poco de luz, y la acumulación de todos ellos puede llegar a alcanzar 
muchísima intensidad.

Pero también, para mí, las bibliotecas son úteros, lugares amoro
sos para refugiarse y dejar pasar el tiempo tranquilo mientras se 
aprende de qué va la vida, aunque se haya vivido mucho.

Pero también, para mí, las bibliotecas son plazas públicas, luga
res donde ver a la gente, encontrarse con ella, intercambiar ideas y 
compartir experiencias, alegrías y dolores. En un momento en el que 
la soledad amenaza a muchísimas personas, las bibliotecas ofrecen la 
posibilidad de encontrar verdadera compañía.

Pero también, para mí, las bibliotecas son mágicos lugares de 
iniciación, de esos en los que se entra con la sensación de estar hacien
do algo único, sobre todo si se va de la mano de un adulto, siendo 
niño, que va marcando los caminos y desvelando los secretos.

Pero también, y por todo lo anterior, las bibliotecas son herra-

“Las bibliotecas, luz para 
nuestros ojos”

mientas de transformación de la sociedad. Porque la sociedad se trans
forma cuando la gente se conoce y conoce el mundo que la rodea, 
cuando las personas leen, piensan e intercambian ideas. A partir de 
ahí las ganas de actuar surgen casi como una necesidad.

Hace unos días escuché una frase de esas que se anotan para no 
olvidarlas, “sólo se puede leer con los ojos abiertos”, dijo alguien 
cerca de mí para expresar la íntima relación que hay entre leer y ser un 
ciudadano consciente de lo que ocurre en el mundo.

A partir de esa afirmación la pregunta surge inmediata: ¿qué va 
primero, la lectura o la conciencia social? Difícil respuesta: están tan 
relacionadas las dos cosas... Las personas que quieren cambiar el 
mundo suelen ser lectoras, pero no es menos cierto que, quien quiere 
cambiar el mundo necesita leer para ello.

La biblioteca tiene que despertar esas ganas de cambiar el mundo, 
y creo que difícilmente se puede encontrar una tarea más apasionante

que esa.
De pequeña disfrutaba mucho cuando me contaban historias. 

Había dos de la Biblia que me gustaban especialmente: la lluvia del 
maná y la multiplicación de los panes y los peces. De mayor me he 
dado cuenta de que las dos tienen algo en común: son una exaltación 
de la generosidad. De repente, por ensalmo, en ambas aparece algo 
que atiende las necesidades de las personas estirándose tanto como 
haga falta. Quizá por eso admiro a las bibliotecas, porque ellas hacen 
lo mismo: para todos tienen algo, y se multiplican 'gratuitamente 
hasta el punto de que todos pueden sentirlas suyas.

Precisamente es esa admiración que me produce desde niña la 
generosidad lo que me lleva a rechazar de plano, con todas las fuerzas 
de que soy capaz, la aplicación de un canon por los préstamos. Para 
mí es una cuestión de principios: nadie debe pagar, ni directa ni 
indirectamente, por sacar materiales de una biblioteca. Porque ade
más, no nos engañemos, en este país ese sería el principio del declive 
de tantas estrellas que, con las aportaciones de miles de usuarios y 
bibliotecarios, y con los impuestos de todos, han empezado tímida
mente a brillar en nuestro firmamento bibliotecario.

(,) Consejera de Cultura
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